
唐良智以跳高作為比喻，稱武漢獲得香港金
融業的支持，就如同在跨越式發展過程中

獲得「撐桿」，有了「撐桿」的助力，武漢可以跳
得更高。

佔港上市內企1/10為目標
香港交易所內地業務發展部副總監許正宇出席

活動發言時提到，截至2011年10月底，在港交所
的主板和創業板掛牌的內地企業有621家，佔上市
公司總數的42%，他們的市值佔所有在香港上市
企業總市值的55%；而目前湖北在港上市企業共5
家，其中4家是武漢企業，累計融資總額64億港
元，行業涉及汽車製造業，醫藥用品製造業，資

訊科技和房地產。
對此，唐良智毫不「護短」，他回應稱，武漢作

為中部地區中心城市，在內地副省級城市中的排
名已經前進至第四位，4家H股上市公司與武漢目
前的地位和未來的目標極不相稱，他指出武漢至
少應有40家H股上市公司、或者應該以佔據內地
在港上市企業的十分之一比例為目標。他並表
示，漢港兩地金融業合作不是簡單地舉辦一兩個
推介會，而應該「常來常往」，武漢未來將努力推
進當地企業在港的上市進程。

外資銀行數量居中部之首
香港貿發局服務業推廣總監古靜敏則表示，香

港金融服務範疇完備，武漢的企業除了可用上
市集資來增強資本外，也可利用銀行融資服務
及私募基金等不同管道。她稱貿發局的工作重
點之一是向內地企業推介香港金融服務平台，

每年與港府合辦亞洲金融論壇，並誠邀現場的
武漢代表明年1月赴港參加論壇，了解全球金融
及投資新趨勢。
武漢市委常委馮記春透露，武漢目前擁有各類

金融機構145家，已逐步形成中外資金融機構並
存、各種金融業態並舉、功能完善、運行穩健的金
融服務體系，是中部地區金融機構種類最全、密度
最大、開放度最高的城市，匯豐、渣打、東亞等6
家外資銀行設立分行，數量居中部地區之首。

冀4年內金融增加值逾800億
武漢目前正以建設全國金融後台服務中心和打

造東湖資本特區為重點，深化金融改革創新，加
快金融開放步伐，力爭到2015年金融業增加值超
過800億元，存款餘額達到2萬億元，貸款餘額達
到1.8萬億元，上市公司達到130家以上，形成內
地主板市場的武漢板塊和創業板市場光谷板塊。

港金融資本助武漢
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湖北省省長王國生（左）前往長實集團中心拜會長實集團主席李
嘉誠。王國生在會面時感謝李嘉誠長期以來對湖北省經濟社會發
展的關心重視和大力支持。 香港文匯報記者肖晶 攝

王國生拜訪李嘉誠

「漢港服務直通車」拓離岸外包
名店街投百億

武漢拓地下文化街

香港文匯報訊（記者 俞鯤）香港名店街集團昨日在港與武漢東
湖生態旅遊風景區管委會簽署投資協議，擬投資百億元建設武漢
大道大東湖地下文化街區綜合體項目。
該項目位於武漢市黃鸝路至梨園廣場，預計規模36萬平方米，

工期16個月，項目投資總額約100億元人民幣。名店街集團主席
張震和武漢市委常委馮記春見證了項目簽約。據悉，名店街集團
還將為武漢市建設造價6,000萬元的大東湖展示中心（遊客中心）
和地下停車場、市政道路及園林綠化等配套工程。

香港文匯報訊（記者 肖晶）正率團來港舉
行2011鄂港(粵)經貿合作洽談會的湖北省省長
王國生，昨日專程拜訪香港特首曾蔭權。曾蔭
權在會面中表示，明年4月香港將在武漢舉辦
「湖北武漢．香港周」活動，望獲得湖北省的
大力支持。同時，雙方又為在湖北特設聯絡辦
事處，共建合作示範區方面交換意見。

王國生：兩地發展互補性強
據悉，2012年4月27日至5月3日，香港將在

武漢舉辦的「湖北武漢．香港周」活動，是特
區政府駐滬辦2006年成立以來首次舉辦的同類
性質大型推廣活動，港府各級官員和業界翹楚
將出席。

王國生表示，湖北期待香港周的舉行，並承
諾將積極提供各方面的協助和配合。他說，香
港是湖北最重要的外資來源，兩地的發展具有
非常強的互補性，以武漢為例，現代製造業基
地和現代服務業中心的建設並舉，為兩地的合
作提供巨大空間。並提出，除每年來港招商
外，希望能建立一種合作機制，將鄂港的溝通
交流進一步常態化，例如在湖北特設聯絡處、
或共建合作示範區，共同研究探索服務業的轉
型和提升。

特首：助內企走出去利港發展
對王國生提出的建議，曾蔭權給出積極回

應，他表示若獲得立法會批准，很樂意推進在

湖北設立全國第五家辦事處；對於共建合作示
範區，也會協助諮詢，如果能有企業牽頭，港
府將積極配合。他又表示，歡迎湖北來港引進
更多企業到當地發展，並稱香港的融資能力很
強，港府也希望香港能在內地每個省份成為最
大的外來投資人，幫助內地企業走出去，同時
也有利於香港自身的長遠發展。
曾蔭權說，自己上次訪鄂是在2009年8月

份，非常期望能再到湖北走一趟。「從廣州出
發坐高鐵去武漢，這個安排我提了很多次。在
廣州吃早飯，到武漢吃午飯，晚餐後回香港，
一天往返。」他稱自己對湖北印象最深的是隨
州的香菇和湖北省博物館的曾侯乙編鐘，吃不
夠，看不夠。

■湖北省省長王國生（左）與香港特首曾蔭權會晤。
香港文匯報記者肖晶 攝

香港文匯報訊（記者 肖晶、俞鯤）在昨日舉行的「漢—港資本市場招商推介對接

會」上，武漢市市長唐良智與本港金融業界代表交流時稱，武漢正處於跨越式發展

關鍵時期，得到香港金融業界的「助推」，如同令武漢獲得「撐桿跳」的能力。同時

他直言，目前只有4家H股上市公司，與武漢在內地副省級城市中第四的排名極不相

稱，武漢將努力推進當地企業在港上市。

曾蔭權晤王國生 謀共建合作示範區

香港文匯報訊
（記者 俞鯤、通訊
員章歡）武漢東湖
高新區管委會主任
張光清接受本報專
訪時表示，作為國
家自主創新示範
區，東湖高新區的
自主創新能力正
不斷提升。同時
他亦表示，香港
政府在扶植科技
型企業發展上的
眾多做法值得東湖
高新區學習，雙方

可以在企業和園區層面更多地交流學習。
張光清說，在扶持科技型企業發展上，香港很

多做法都值得東湖高新區學習。特區政府維持簡
明的稅制及低稅率、力求減少繁瑣的政府程序、
減輕規管措施造成的成本負擔、提高政府服務企
業的效率和透明度，同時政府向企業提供財政支
持，並保證充足的人力資源，為企業發展提供了
良好的條件。

促進企業園區建設等交流
他認為，東湖高新區作為國家自主創新示範

區，可在企業和園區層面與香港互相交流提高。
香港90%以上都是中小企，在香港經濟中佔有重
要地位，而東湖高新區科技型中小企業眾多，雙
方中小型企業可以加強交流。同時，雙方在服務
外包產業也可以加大合作與交流。
香港科技園專注於技術開發研究，位於東湖高

新區內的武漢未來科技城以光電子信息、生物醫
藥、能源環保、現代裝備製造及其他新興產業的
研發為重心，雙方可以在科技園區建設上進行交
流學習。

加大力度引創新投資基金
為幫助高新區內企業融資，高新區將加大政府

資金引導投入力度，吸引風險投資、私募股權投
資、產業投資等各類股權投資基金入駐，加快武
漢循環產業基金、光谷自主創新基金等基金建
設。張光清表示，爭取到2020年，區內以上各類

機構管理的資產規模超2,000億元。
張光清透露，高新區一批新的園區陸續開工建設，其中光谷

生物城發展勢頭良好，提出了生物產業年總收入300億元的目
標；未來科技城建設全面鋪開，引進了華為、中興通訊、聯想
等一批重點項目；左嶺新城奠基、中華科技產業園正式授牌、
綜合保稅區奠基。他強調，高新區未來將形成「一區多園」的
發展格局、強化「一區多園」產業協作，同時加強與周邊區域
聯動，增強對外輻射功能。
在此基礎上，高新區自主創新能力不斷提升。通過3,551人才

計劃，成功引進了海內外302個團隊，其中，千人計劃14人，共
計3.56億扶持資金。主導制定了5項國際標準，100項國家標準，
150項行業標準，是全國第一個國家知識產權示範區，累計專利
超過20,000件。

香港文匯報訊（記者 俞鯤）記者從
武漢東湖高新區昨日在港舉辦的「漢港
服務外包項目推介對接會」上獲悉，武
漢將推「漢港服務直通車」項目，加強
在服務外包業務方面與本港業界的合
作。武漢市委常委馮記春表示，此次到
港推介的重要目的是將服務外包行業的
離岸市場引入武漢。

「武漢將成香港大後方」
據悉，「漢港服務直通車」旨在利用

武漢服務外包資源優勢，面向全球客
戶，打造香港優勢產業的大容量服務基
地。武漢市服務外包行業協會理事長耿
標稱，武漢現有3,000人規模的人才儲
備池可直接為項目提供人員支持；至
2013年，將在武漢建成光谷軟件園、光
谷金融港和花山生態城等專題漢港合作
服務外包園區，項目內人員數量或有望
突破萬人。耿標展望，「如果說班加羅
爾是紐約的後方，武漢將成為香港的大
後方。」

IBM惠普外包中心落戶
馮記春續稱，武漢市目前有服務外包

企業700餘家，2010年全市服務外包業
務總額達248億元（人民幣，下同），從
業人員總數已超過5萬人。武漢擁有豐
富人才和科教資源發展服務外包，全市
擁有101個科研機構，中國科學院和中

國工程院院士57人，大專院校84所，
114萬在校大學生，每年培養大量的服
務外包人才，IBM、惠普等公司考察武
漢後看重武漢的人才資源，選擇將其全
球服務外包中心設立在武漢。
武漢東湖高新區管委會副主任劉丹平

介紹，東湖高新區是中央各項政策的疊
加區，在財稅金融政策等方面有先行先
試權。武漢八成以上的服務外包企業位
於東湖高新區內，未來2至3年，區內服
務外包企業人員規模將快速擴張，其中
惠普將達3,000人規模，華為達萬人規
模。他同時表示，高新區到2015年，力
爭實現服務外包企業收入規模超千億
元，從業超20萬人，高新區將成為中部
最大的高技術服務業基地。

■劉丹平在推介會上介紹東湖高新區
情況。 香港文匯報記者俞鯤 攝

■香港名店街集團主席張震（後右三）和武漢市委常委馮記春
（後左三）見證項目簽約。 香港文匯報記者俞鯤 攝

■在「漢—港資本市場招商推介對接會」上，武漢市政府代表團與本港金融業界代表就金融業的發展作深入的交流。 香港文匯報記者俞鯤 攝

■武漢市市
長唐良智。
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■張光清表示，高新區
一批新園區正陸續開
建，發展勢頭良好。

唐良智：兩地金融合作 力推企業赴港上市


